



鳥栖市立基里中学校 学校だより

きりの里 第7号

令和3年7月13日 校長 牟田美弥子



1

☆学校運営協議会(コミュニティ・スクール) から 書架を3台いただきました!



3 図書室に新しい書架が入りました。早速本を並べ、図書委員会と記念撮影をしました。昨年度の学校運営協議会の中で図書室の書架について話題になり、メンバーの江田 明弘 様が製作を引き受けてくださって、届けていただいたものです。生徒に注目してほしい本を並べたり、読書を推進する情報を発信したりする場として、長く大切に使用させていただきます。温もりのある素敵な書架。本当にありがとうございました。



☆学校運営協議会(6/23)を開催!

第2回の開催です。話し合いの前に、授業や校舎内の様子を見ていただきました。前回は国語や英語など、今回は道徳です。生徒の学びの様子について、「対話することで力がつく。生徒たちがグループになって意見を伝え合い、1つのグループで意見交換した後、すぐに別のグループに入るなど、いろいろな人の考えを聞いて自分の考えを広げているのがよいと思った」「こんなことまで考えるのかと思うような内容もあり、とてもよい学習になっていると感じた」と、感想をいただきました。

今回は、主に次のことを協議しました。

1. 夏休みの除草作業 (PTAと生徒の美化作業の前に草刈り機を使った除草を計画しています)
2. 大人としゃべり場 (9月14日に1、2年生84名で実施できるように準備を進めます)
3. 職業人に学ぶ (職場体験に変わるものとして、2年生がグループに分かれ働くことについてインタビューさせてもらう方を探しています)



☆地区中体連総合体育大会終わる。

「最後まで力を振り絞りました！」

大会の後、顧問や応援の先生方から、「基里中は、どの選手も最後まで力の限り戦い、熱戦を繰り広げてくれた。応援、審判、補助員の態度もすばらしかった」と聞いて、とても嬉しく誇りに思いました。

コロナ禍で思い切りスポーツに取り組むことができない時期もあった1年間。そんな中でも最後の大会まで前向きに練習に取り組んできた生徒たちに、心から拍手を贈ります。誰であっても引退の時は必ず訪れます。生徒たちは様々な感情が複雑に入り混じることでしょう。満足感、後悔、喜び、悔しさ、仲間を大切に思う気持ち、保護者への感謝、……。時間をかけて全てを受け入れ、自分なりの折り合いをつけて初めて、すがすがしさを感じるのではないのでしょうか。大切な節目の時を迎えている生徒たちが、着実に次のステージに進めるように見守り、応援したいと思います。

保護者の皆さま、これまでの部活動へのご支援、ありがとうございました。深く感謝いたします。

☆教職員の指導(体罰)・いじめアンケート ご協力ありがとうございました。

6月に体罰・いじめアンケートを実施させていただきました。結果は、体罰については何もありませんでした。いじめについては、いくつか気になる書き込みがありましたので、担任等から本人に話を聞いて、それぞれ対応をしています。また貴重なご意見もいただきました。今後も、生徒や保護者の皆さまとコミュニケーションを図りながら、いじめの予防、早期発見・早期対応に努めてまいります。アンケートへのご協力、ありがとうございました。

☆基里中「紙上授業参観」



2年生が廊下で、英語の先生と英会話をしていました。教室の生徒に尋ねると「パフォーマンステストです!」と教えてくれました。2年生になって学習した英語の力を総動員して、英会話にトライするというもの。教室では、順番を待つ生徒たちが、一人で教科書やワークシートを確かめたり、何人かで会話の練習をしたりして、熱のある緊張感に包まれていました。がんばれ、2年生。



1年生が美術の時間に、色の学習をしていました。色の中で「もっとも明るい色である白」の絵の具に少しずつ黒を混ぜて、最後は「もっとも暗い黒」へと、明度の順に色を作っていました。筆先で水の量を加減するのが難しいようで、枠におさめて塗るのが大変そうでした。白と黒で明るさの変化を表現できたら、次は、色の鮮やかさを変えてみたり、色みを変えてみたりして、無限にある色の世界を楽しみます。きりの良いところまで塗り終えた生徒は、まだ色を塗っている生徒に配慮して、静かに片付けを行っていました。



3年生は、体験入学の申込みについて説明を聞き

ました。多くの高校で、個人が Web で申し込む形式となったので、生徒にとって便利な反面、不安もあるようです。聞き逃すまいと、とても真剣に話を聞いていました。学校に届く各高校のパフレットやポスター、体験入学の案内などは、そのつど3年生の廊下に掲示しています。気になる高校へ足を運び、学校の雰囲気を感じ、直接話を聞いて、進路選択に役立ててほしいと思います。3年生にとって、夏休みは大切な時間になりそうです。



2年生がプレイホールに集まり、2クラス合同で道徳の学習をしていました。自由に相手を探し、意見交換をしている最中でした。よく見ると、生徒の中に先生が6人もいて、一緒に意見交換をしていました。生徒は、グループや相手を変えながら、たくさんの意見に触れていきます。「多面的・多角的」に考えるためには、生徒同士の対話だけではなく、教材の登場人物との対話、先生との対話なども大切です。先生とも意見を伝え合うことができる2年生の様子を見て、とても嬉しくなりました。



歯科検診。生活習慣アンケートによると、15%の生徒が「毎日3回」歯磨きをしています。今日は歯科校医の先生に、その成果を見ていただきました。廊下では、どの学年も自分の順番が来るのを静かに待ちました。みんな、いつもありがとう。

☆これからの予定 7月

- 7月 17～18 日 県中体連総合大会（陸上・水泳）
- 7月 20 日（火） 1学期終業式
- 7月 20～30 日 3年三者面談、1・2年二者面談
- 7月 24～25 日 県中体連総合大会
（バスケットボール・女子テニス）

県中体連総合大会へ出場するみなさん、健闘を祈ります！